



Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn
Protokollführung: Leoni Hupperts

19.12.24, 16:45 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Noah Eichhorn, Vanathy Shanmuganathan, Alexander Kazatsky, Pascal Hollekamp, Leoni Hupperts, Leon Machunze, Wiktoria Pestka, Jaron Schönwitz (ab 18:04), Hanna Schulteis (18:04-18:53)

Weitere Anwesende:

Nächste Sitzung: Dienstag, 7.1.24, 14 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung

TOP 1 Orga

TOP 2 Anfragen

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Social Media und co

TOP 6 Reflexion Wintermarkt

TOP 7 Teleshopping IV.2

TOP 8 Verschiedenes

TOP 9 n.ö. FusioN2

TOP 1 Orga

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Noah eröffnet die Sitzung um 17:04 Uhr. Es sind mindestens vier Räte anwesend, weswegen wir beschlussfähig sind.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Noah schlägt sich als Sitzungsleitung vor und wird einstimmig angenommen.
Leoni schlägt sich als Protokollführung vor und wird einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Mit Noahs angemerkten Änderungen wird das Protokoll der letzten Sitzung angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie sie an der Tafel steht angenommen.

TOP 2 Anfragen

a) Spritgeld

Jaron ist für den FSR einkaufen gefahren und hätte gerne das Spritgeld dafür. Da wir jedoch noch nie Spritgeld für soetwas gegeben haben und außerdem nicht nachverfolgt werden kann, wie weit Jaron gefahren ist, bekommt Jaron kein Spritgeld.

TOP 3 Post

Gab leider keine Post.

TOP 4 Berichte

a) FSVK

Alex berichtet uns von der letzten FSVK Sitzung:

- Das Verfahren von ETIT und co wurde vertagt.
- Die FSVK-Sprecher haben beantragt die Antragsfrist zu verkürzen. Statt spätestens 3 Wochen vor der Veranstaltung, soll man zukünftig Anträge spätestens 2 Wochen vorher einreichen können. Auf der nächsten Sitzung soll darüber abgestimmt werden. Wir sind dafür.
- Die Bios hatten einen Antrag für einen DJ gestellt, diesen aber dann wieder zurück gezogen, weil sie den Antrag versehentlich doppelt gestellt haben.

-
- Die Chemie hatten eine Diskussion über ihren vergessenen Antrag ihrer Erstfahrt.
 - Die Psychologen hätten gerne 6600 Euro für eine Skifahrt nach Österreich. Mit 50 Studierenden der Psychologie wollen sie 9 Tage vor dem Semesterende 8 Tage lang dort hin fahren. Scheinbar veranstalten sie diese Fahrt jedes Jahr. Früher haben sie die Fahrt selbst bezahlt, jetzt würden sie das Ganze aber gerne über die FSVK machen. Ohne die Gelder der FSVK läge der Eigenanteil pro Person bei ca. 500 Euro und mit läge er bei ca. 300 Euro. Leon gibt zu bedenken, dass es sich bei dem Antrag um sehr viel Geld handelt und das Geld der FSVK eigentlich allen Studierenden zugute kommen sollte. Bei der Skifahrt können jedoch nur recht privilegiertere Studierende mitkommen, die sich einen so hohen Eigenanteil leisten können. Außerdem gibt es günstigere und bessere Alternativen für Teambuilding.

b) FakRat

Der Fakultätsrat hat am 18.12. getagt.

- Die World-University-Games finden 2025 in Bochum statt. Es soll dort unter anderem auch Veranstaltungen geben, in denen man CP für den Optionalbereich bekommt.
- Der AKAFÖ-Sprecher kommt zur nächsten Fakultätenkonferenz, um Fragen zu beantworten, wie z.B. warum Cafeteria- und Mensapreise für nicht Studierende erhöht wurden.
- Die Parkhäuser unter der Uni sollen nach und nach bis Ende 2025 geschlossen werden. Nach einer Renovierung bzw. Sanierung sollen diese Ende 2030 neu eröffnet werden.
- Uniflächen außerhalb des Hauptcampus sollen geschlossen oder gekündigt werden. Die Personen, die vorher dort gearbeitet haben, müssen nun auf den Hauptcampus kommen, wodurch alle noch weniger Platz haben werden. Alex gibt uns außerdem ein paar interessante Zahlen: laut Uni stehen einem/r Professor*in $20m^2$ zu, einem/r wissenschaftlichen Mitarbeiter*in $13m^2$ und einer studentischen Hilfskraft $1,5m^2$. Im NA sollen wir einen FSR von $20m^2$, einen Studiraum von $80m^2$ und ein Tutorium von $20m^2$ bekommen. Außerdem soll es einen offenen Bereich mit Sitzmöglichkeiten geben.
- Das kostenlose ChatGPT der RUB wird offenbar kaum genutzt. Das normale ChatGPT hingeben schon.
- das HIS-System aka Campus-Management wurde vorgestellt.
- Die Fakultäts-Ordnung wurde aktualisiert.

c) Neue Mailinglisten

Ein paar überflüssige Mailinglisten (z.B. ein paar Zapf-Listen) wurden gelöscht. Dafür wurden 2 neue erstellt. Eine um Fragen zu beantworten (fs-antwort@physik.rub.de) und eine für Awareness-Belange der Fachschaft (fs-awareness@physik.rub.de oder awareness@physik.rub.de).

d) Weihnachtsfeier

Die Weihnachtsfeier lief sehr gut! Dieses Mal gab es keine Probleme mit der Security (yayy). Leider ist ein Türgriff auf dem Männerklo abgegangen, aber vielleicht können wir das wieder reparieren. Die Band war scheinbar über sich selbst etwas traurig, weil sie so spät angefangen und eine falsche Songliste für die Karaoke ausgehändigt haben. Der Glühwein ist fast komplett weggegangen, der Kinderpunsch war etwas zu viel. Bei der Feuerzangenbowle ist zwischendurch nur der Sternanis ausgegangen. Es wurden etwas zu viele Softgetränke gekauft, deshalb gibts jetzt gratis Softgetränke :). Es waren etwas weniger Leute da, was vielleicht daran liegen könnte, dass es letztes Jahr so schlecht lief. Hoffentlich kommen nächstes Jahr wieder mehr.

e) Semestergespräch

Das Semestergespräch fand dieses Mal statt. Der Vorkurs soll vielleicht verlängert werden. Entweder auf 6 Wochen oder es soll mehr Zeit für die Klausur geben. Der Mathe Methoden Stoff wurde dieses Mal besser auf EP1 abgestimmt. Härterich hat sehr viel Lob für Mathe1 bekommen. Es wurde angemerkt, dass Altsemester nicht sehr oft zu Vorlesungen und Übungen kommen. EP1 läuft scheinbar ganz gut und die Experimente sind toll. Wenn man eine Kompetenzliste für die Klausur haben möchte, soll man nochmal direkt bei Prof. Dr. Fritsch nachfragen. Für Mathe Methoden gab es sowas eigentlich auch mal.

TP2 läuft soweit scheinbar auch ganz gut, auf Englisch ist es jetzt besser. In Mathe3 gab es Probleme mit den Hausaufgaben, aber das wurde schon geklärt. Prof. Dr. Külske wollte außerdem eine Anwesenheitspflicht einführen, was aber glücklicherweise nicht erlaubt ist. Auch hier gibt es das Problem, dass Altsemester nicht wirklich zu den Vorlesungen kommen. Bei EP3 sollte es auch Experimente geben, aber es gab Probleme diese in den Hörsaal zu schaffen. Außerdem lief der Praktikumsversuch D25 (Gamma-Spektroskopie) schlecht, da es keine einheitliche Anleitung gab. Das 3. Grundpraktikum sollte eher um 14 Uhr c.t. starten, als bisher um 14 Uhr s.t, da einige davor Vorlesungen haben. Außerdem gibt es immernoch massive Probleme mit Jupyterhub.

f) SBR

Der Studienbeirat hat ebenfalls getagt. Es wurde sich geeinigt, dass jede/r Dozent*in die Nutzung von ChatGPT zu Beginn des Kurses selbst festlegen soll und diese Bestimmungen bei Moodle einzusehen sein sollen.

g) Ars Legendi

Wiki hat mit Härterich gesprochen. Der Ars Legendi Preis soll bis zum 26.01.25 fertig sein.

TOP 5 Social Media und co

Als der Code of Conduct eingeführt wurde, wurde der Vorschlag für Fotographie erstmal weggelassen. Es wurde nun ein neuer Vorschlag ausgearbeitet und es wurden ein paar kleinere Anmerkungen gemacht.

Antrag (Noah): "Der Code of Conduct soll mit den gezeigten Punkten ergänzt werden."

- einstimmig angenommen

Antrag (Hanna): Der Fachschaftsrat möge beschließen, dass künftig alle Inhalte, die von der Fachschaft genutzt werden und eine oder mehrere Personen explizit abbilden, vor der Veröffentlichung von einem weiteren Mitglied des Fachschaftsrates freigegeben werden müssen.

- einstimmig angenommen

Die Erweiterung des Code of Conducts findet ihr im Anhang.

TOP 6 Reflexion Wintermarkt

Es fand ein Meeting mit allen Teilnehmenden des Wintermarktes statt.

- Das Pfandsystem war schlecht und wir haben dadurch ein bisschen Verlust gemacht. Beim nächsten Mal soll es einen zentralen Pfandstand geben.
- Der Infostand vom AStA hatte kostenlose Süßigkeiten, was etwas schlecht für unseren eigenen Süßigkeiten-Verkauf war.
- Wir mussten mit unserm Stand 2 mal umziehen. Beim nächsten Mal sollten die Standorte der Stände vorher festgelegt werden.
- Die Ständeverteilung soll generell verbessert werden. Damit das Ganze nicht so entzerrt ist, sollen auch in der Mitte Stände stehen.
- Im Vergleich zu anderen Ständen lief unserer recht gut. Aber wir sollten weniger Süßigkeiten kaufen oder den Preis anpassen. Außerdem sollten wir weniger Feuerzangenbowle kaufen.
- Für eine bessere Organisation sollen Tischen vielleicht schon vorher irgendwo gelagert werden können.
- Die Anzahl der Helfer während dem Wintermarkt kann reduziert werden.
- Beim nächsten Mal sollten wir auf jedenfall einen Lappen mitnehmen.
- Wir sollten die Becher außerdem einmal kurz mit Wasser durchspülen, damit die nicht so kleben, bevor sie wieder an den AStA gehen.

TOP 7 Teleshopping IV.2

Wir haben noch Geld für Sachmittel über. Leon zeigt uns eine Liste mit Dingen, die wir noch kaufen könnten. Es werden noch weitere Vorschläge gesammelt und anschließend eine Reihenfolge festgelegt, in der wir diese Dinge anschaffen:

1. Bürokrats (genehmigt durch Antrag)
2. Softbälle 2x (genehmigt durch Antrag)
3. Kochmütze (Kann auch im nächsten HHJ zur EF gekauft werden)
4. Musikbox
5. Müllbeutel
6. Geschirrspültücher
7. Verbandskästen
8. (Wund-)Desinfektionsmittel
9. Zelt bzw. Pavillon
10. Kochschürze 4x (Kann auch im nächsten HHJ zur EF gekauft werden)
11. "Feuerzylinder zum Anzünden eines Grills"
12. Becher mit Logo
13. Volleyball
14. Schwammbox
15. Pinn(nnn)nadel
16. Spikeball
17. Smart (Auto)
18. Korkwand

Antrag (Noah): "Die Küchenchefin / der Küchenchef ist dazu angeraten aus hygienischen Gründen auf der Erstfahrt die Küchenmütze zu tragen."

- 5 dafür, 1 dagegen

Antrag (Noah): "Ich beantrage 750 Euro für Sachmittel."

- einstimmig angenommen

TOP 8 Verschiedenes

Zur nächsten Ratsperiode brauchen wir einen neuen Finanzreferenten. Wer das gerne machen würde, soll sich so schnell wie möglich bei Leon melden, damit die Person noch rechtzeitig eingearbeitet werden kann.

TOP 9 n.ö. FusioN2

Der Vertrag (im Anhang) für die FusioN2 zwischen den Fachschaften wird diskutiert und es wird darüber abgestimmt, ob wir ihn mit einigen Änderungen annehmen.

Antrag (Noah): "Ich beantrage, dass wir den Vertrag zwischen den 5 Fachschaften (Fachschaft. . . , Fachschaft. . .) annehmen, unter dem Vorbehalt, dass möglicherweise die Fachschaft Psychologie als weiterer Vertragspartner mit einbezogen wird, wodurch sich die prozentualen Anteile verändern würden."

- 5 dafür, 1 Enthaltung

Außerdem können wir Mitte Januar anfangen zu plakabieren und RedBull sponsort die Party wahrscheinlich.

Der Vertrag für die FusioN2 mit der Matrix wird ebenfalls diskutiert und es wird über die Annahme des Vertrags abgestimmt:

Antrag (Noah): "Ich beantrage, dass wir den Vertrag mit der Matrix annehmen, unter der Voraussetzung, dass die Fachschaft Geologie durch Geographie ersetzt wird und unter Punkt 7 Bochum durch Amtsgericht Bochum korrigiert wird."

- 5 dafür, 1 Enthaltung

Ende: 20:24 Uhr

Bochum, 2. Januar 2025

Protokollführung